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今日淄博

健康周刊

省千佛山医院与淄博市第一医院全面合作正式启动

省省泌泌尿尿微微创创专专家家淄淄博博““安安家家””

本报2月23日讯(记者 樊伟宏
通讯员 王振 孙建博) 近日，

市第七人民医院被市爱卫会、市卫
生局联合授予“市级无烟医疗卫生
单位”称号。

据了解，市七院启动创建无烟
医院活动，建立医院控烟监督员和
巡查员队伍，设立戒烟门诊，提供戒
烟咨询电话，抽调经验丰富控烟专
家，为吸烟者提供积极有效的戒烟
干预。利用医院网站、电子滚动屏等
平台进行控烟宣传，介绍吸烟的危
害、戒烟的好处、戒烟的技巧等。同
时在医院门诊大厅、各科室、走廊等
醒目位置摆放、张贴了清晰明确的
戒烟标识，并在远离患者密集区域
设立吸烟区。

市七院获市级

无烟单位称号

本报2月23日讯(记者 樊伟宏
通讯员 李爱学 赵丽娅 ) 近

日，市中西医结合医院举行糖尿病
护理小组成立启动仪式。各病区护
士长、各科室糖尿病联络员参加会
议。

据了解，糖尿病护理小组是市
中西医结合医院成立的首个护理专
业小组。主要是针对目前糖尿病发
病率越来越高的情况，为加强患者
的健康教育，提升糖尿病护理水平，
开展各种护理学术活动、护理会诊
等，促进护理专业化发展，使不同护
理单元的患者得到同质、安全的护
理，促进医院专科护理发展。今后医
院还将根据需要，成立重症医学、康
复护理、血液透析等护理专业小组。

市八院成立

糖尿病护理小组

本报2月23日讯(记者 樊
伟宏 通讯员 王东） 20日，
省千佛山医院与市第一医院全
面合作启动仪式隆重举行，来
自省医师协会会长刘玉芹、省
千佛山医院院长孙洪军、市政
协副主席李敏、市卫生局党委
书记、局长张鲁辛、博山区委书
记许冰、博山区卫生局局长朱
文贤等出席了启动仪式。

市第一医院院长陈进国
表示，医院在过去的发展中
得到了千佛山医院的大力支
持和帮助，相信此次合作必
将借助千佛山医院在医疗领
域的品牌影响、技术力量和
人才优势，开创医院更好更
稳发展的新局面。千佛山医
院院长孙洪军在讲话中首先
祝贺第一医院通过三级甲等

医院评审，在今后的合作中
会就标准化医院建设、重点
学科建设及人才培养、科研
研究方面给予全力的支持。

淄 博 市 卫 生 局 党 委 书
记、局长张鲁辛指出，第一医
院作为淄博市南部地区医疗
中心为全市卫生行业做出了
突出贡献，能够与省级名院
携手合作，对进一步提高第
一医院乃至全市医疗卫生事
业发展水平，更好地满足广
大人民群众医疗保健需求，
必将起到积极的推动作用。
随后，两家医院签订合作协
议，全面合作项目正式启动。
同时，省千佛山医院泌尿微
创中心淄博市第一医院分中
心也正式成立。 医院全面合作启动仪式现场。 本报通讯员 王东 摄

近日，张店区中医院对医院
年轻护士进行护理技术操作考
核，全院共57名年轻护士参加了
考试。

据了解，此次考试内容包括
铺备用床和氧气吸入2项操作，
护士长严格把关。通过技能培训
与考核，可以规范医护人员各项
护理操作技术，使年轻护士进一
步理解和掌握了基本操作常规，
提高新护士的实际工作能力。

本报通讯员 门晓丽 摄
影报道

技能把关

病人是否患肿瘤

医院新技术一扫便知

本报2月23日讯(记者 樊
伟宏 通讯员 张芹 王广 )

“现在医学真发达，不仅通过
屏幕看到自己胃里情况，还能
在里面做超声检查，太不可思
议了。”近日，在淄矿集团中心
医院门诊三楼胃镜室，一位刚
做完检查的陈先生大叹医疗技
术的进步。

据了解，陈先生于2周前在
某医院做胃镜检查时，发现胃
窦和食管部位有息肉样隆起，
被建议到淄矿集团中心医院行
超声内镜检查以便确诊。经过
胃内超声波探测，很快就发现
了病因，原来是陈先生的胃窦
部位病灶起源于粘膜下层，考
虑为脂肪瘤，并不是恶性肿瘤。
陈先生这才如释重负放下了
心。

“像陈先生这种情况，如果
没有超声内镜，会给诊疗带来
很大困扰。”医院消化内科主任
唐秀红说，普通内镜很难对胃
肠黏膜下隆起取活检，深挖活
检又担心穿孔，甚至发生意外。
但采用超声内镜，这些问题就
可以迎刃而解。

据唐秀红介绍，超声内镜
就是将内镜顶端加一超声探
头，在进行胃部检查同时进行
超声扫描，可以显示出消化道
深部病变的位置、范围、深度和
来源。此外，还可了解肿瘤侵犯
的深度、淋巴结转移及周围脏
器侵犯的情况，以及手术可切
除性及术后愈合情况。据了解，
自该技术开展以来，已为20余
名患提供了明确诊断，有效提
高了消化道疾病的诊疗水平。

救助站与医院联合救助

一名精神障碍流浪者

本报2月23日讯(记者 樊
伟宏 通讯员 徐其涛 孙秀
珍) 近日，由市第五医院与市
救助站联动救助的一四川籍在
淄博务工男子，经过治疗，现已
解除病痛好转出院，并找到家
人。

据了解，市救助站工作
人员近日在值班时发现一衣
衫不整、独自流浪的年轻男
子 ，经 询 问 ，该 男 子 问 话 不
答，显得非常紧张，同时不愿
他人靠近，工作人员无法问
出该男子的住处及家人，考
虑 该 男 子 可 能 存 在 精 神 异
常，有可能危及自身及他人
的安全，救助站工作人员将
其 送 至 市 第 五 医 院 门 诊 就
诊。经初步诊断，该男子患有
精神障碍，遂收住院诊疗。经

过市五院男三病区医护人员
的精心治疗、护理，半个多月
后，患者的病情明显好转，能
与 医 护 人 员 进 行 简 单 的 交
流，饮食、起居规律。

“医护人员及时对患者进
行心理疏导，该男子终于说出
了自己的姓名、籍贯、身份证号
码等基本情况，根据这些信息，
医院及时与市救助站工人员联
系，帮助其寻找家人。经过双方
的共同努力，终于与男子的家
人取得了联系。”市五院工作人
员说。临出院时，该男子面对精
心照顾他的主治大夫、护士流
下了感动的泪水，并表达感谢，
市五院医护人员呼吁，希望社
会能给这类群体多一些关爱，
可以帮助其病情得到很好恢
复。

全力创建二级甲等肿瘤和传染病医院

市市四四院院标标准准化化建建设设全全面面启启动动
本报2月23日讯(记者 樊

伟宏 通讯员 徐永红 ) 近
日，市第四人民医院召开医院
标准化建设动员大会，标志着
医院标准化建设全面启动。会
议由医院党总支书记路慎国主
持，院长毛立亭作动员讲话，市
卫生局党委委员、中医药管理
局局长李全营、医政科科长刘
峥出席会议。

毛立亭在讲话中指出，医
院的标准化建设是医院未来发
展的核心战略目标，也是提升
医院内涵建设、提高核心竞争
力的迫切需要，更是适应医改
新形势的必然要求。他要求全
院上下要全体动员，全员参与，
凝心聚力，为创建二级甲等肿
瘤和传染病医院而努力奋斗。

李全营对医院标准化建设

工作提出要求，首先要认真学
习评审标准和实施细则，其次
要目标明确，突出重点。再次是
做好考查论证，将标准化建设
工作和其它活动有机结合。最
后要树立敢于吃苦的思想，医
院领导要多关心干部职工的生
活。路慎国要求医院干部职工
认真学习评审标准、医院实施
方案和领导讲话精神，步调一

致，层层落实，抓好创建。
医院标准化建设是对医院

依法执业、医疗质量、医疗安
全、技术水平、人才队伍、科研
教学、医院服务、医德医风等执
业活动进行的综合评价。市四
院将以标准化建设为契机，加
强医院管理，认真自查自纠 ,进
一步提高医疗服务质量和水
平，为顺利通过评审夯实基础。

本报2月23日讯(记者 樊伟宏
通讯员 门晓丽) 近日，张店区

中医院在七楼小会议室召开了本年
度医疗器械管理委员会第一次会
议。委员会委员及相关科室负责人
共20余人参加了会议。

会议首先阐述了2014年度医疗
器械管理工作计划，就医疗器械管
理工作中存在的问题进行了讨论，
并建议建立科室共享设备的管理办
法和院内医疗设备的调配机制。有
关科室就本科申购的设备用途，所
开展的新项目及经济效益进行了汇
报。会议还通过了院内医用耗材的
招标方案。副院长谢春庆表示，医院
工作人员要认真履职，为医院和科
室学科发展把好关。

张店中医院召开

医疗器械管理会议

本报2月23日讯(记者 樊伟宏
通讯员 张其勇 ) 标准化建设

是市职防院2014年首当其冲的重点
工作。经积极筹备，近日，医院标准
化建设办公室正式成立，标志着创
建“二级甲等”职业病防治院的重头
大戏已经正式拉开帷幕。

标准化建设领导小组组长由院
长亲自担任。领导小组多次召开协
调会安排、督导此项工作。办公室4

名工作人员在副院长带领下，先后
到山东铝业公司医院和市中医医院
进行参观学习，并且将学习情况向
小组进行了汇报。创建“二级甲等”
职防院动员大会定于2月下旬召开，
各项筹备工作正在进行中。

市职防院成立

标准化建设办公室
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